

A NOS CORRESPONDANTS.

Plusieurs correspondances importantes sont forcément remises au prochain numéro faute d'espace.

ECHO DES CERCLES.

Cercle agricole à Sainte-Cécile du Bic.—Dans le cours de l'hiver dernier, un cercle agricole a été fondé par un certain nombre de cultivateurs de Sainte-Cécile du Bic, avec l'approbation de l'autorité ecclésiastique. Depuis lors, les membres du nouveau cercle désiraient beaucoup entendre quelque personne compétente leur donner des enseignements pratiques pour le bon fonctionnement de leur association et traiter des questions les plus actuelles en fait d'agriculture. Ce vœu vient d'être exaucé tout récemment. En effet, le 3 mai courant, le révérend M. T. Montminy, curé de Saint-Agapit, avait eu la bienveillance d'offrir ses services à cette fin, s'imposant ce long voyage pour aller faire part aux cultivateurs de cette paroisse, du fruit de ses études et des observations qu'il a eu l'occasion de faire dans les différents pays que ces voyages lui ont permis de visiter.

Les cultivateurs de Sainte-Cécile du Bic s'étaient rendus en grand nombre à la salle d'attente de la gare du chemin de fer Intercolonial, où le révérend M. Montminy devait donner sa conférence. Cette salle suffisait à peine à contenir la foule qui s'y pressait, désireux d'entendre le vénérable conférencier, qui, pendant près de deux heures, tint son auditoire captivé par l'intérêt qu'il sut donner à sa dissertation.

Les causes de la dépression de l'agriculture dans notre province, et, par suite, de l'émigration de ses habitants; les moyens de remédier à ce double malheur en rendant la culture du sol rémunérative; l'exemple de ce qui se fait dans d'autres pays et aussi dans quelques parties de notre province plus avancées sous ce rapport; en particulier l'urgence de remplacer en partie la culture des céréales par celle des plantes fourragères et d'exploiter davantage l'industrie laitière: tels sont les principaux points traités successivement par M. le conférencier, de manière à en faire sortir l'importance et l'actualité.

L'attention soutenue des auditeurs et les nombreuses marques d'approbation qu'ils donnèrent à l'orateur, purent le convaincre que ses démonstrations étaient comprises et goûtées. Aussi fut-ce un applaudissement général lorsqu'il annonça, à la fin de son entretien, l'intention de revenir encore causer agriculture avec ses nouveaux amis du Bic.

COMMUNIQUÉ.

Note de la rédaction.—C'est avec plaisir que nous annonçons aujourd'hui l'établissement d'un cercle agricole dans une des importantes paroisses du diocèse de Rimouski. Nul doute que les paroissiens de Sainte-Cécile du Bic sauront mettre en pratique les conseils du révérend M. Montminy qui s'est fait le propagateur des cercles agricoles dans nos campagnes, et qui pour cela a mis au service de cette belle cause le fruit de ses expériences dans l'organisation des cercles comme des moyens à employer pour en assurer l'efficacité et le succès. Les paroissiens du Bic ne sauraient mieux reconnaître le dévouement et le zèle de ce vénérable prêtre, qu'en mettant scrupuleusement en pratique les conseils de bonne culture qu'il leur a donnés. Pour notre part, nous serons toujours heureux de faire connaître à nos lecteurs les progrès que ne manqueront pas de réaliser les membres de ce cercle, chaque fois qu'on les signalera à notre attention.

(Gazette des campagnes.)

Cercle agricole Saint-Isidore, à l'école d'agriculture de Sainte-Anne.—Son Excellence Mgr Poiré et plusieurs autres amis de l'agriculture assistaient, dimanche 20 mai, à une séance de nos jeunes agriculteurs toujours si avides d'instruction agricole et si habiles à nous intéresser par le choix de leurs conférences.

Nous regrettons le départ du premier secrétaire du cercle M. Edouard Desjardins, fils de M. le Dr Edouard Desjardins, de

Montréal, qu'une heureuse circonstance cependant permet de faire un voyage en France, pour y suivre pendant une année et plus, les cours de la célèbre école d'agriculture de Beauvais dirigée par les Frères de la Doctrine chrétienne.

M. George B. de Boucherville, neveu de l'honorable sénateur et conseiller législatif C. B. de Boucherville, a été nommé secrétaire du cercle en remplacement de M. Edouard Desjardins.

A M. Joseph Provost incombait, à cette réunion, la tâche de donner la conférence, et il a choisi pour sujet: *De la noblesse et de la dignité du cultivateur.*

Dans un temps où l'agriculture semble si déplorablement dédaignée par la masse de nos jeunes gens des campagnes, il nous faisait plaisir d'entendre un jeune homme de l'une de nos grandes villes, Montréal, faire si chaleureusement l'éloge de l'agriculture, et savoir si bien reconnaître la noblesse et la dignité du travail des champs.

Réunion du 3 juin.—Chacune des réunions des membres de ce cercle est tellement intéressante, que le nombre des auditeurs s'accroît toujours de plus en plus: ce qui est un encouragement bien mérité par nos jeunes agriculteurs qui savent si bien nous intéresser et nous intruire par leurs conférences. Dimanche dernier, Son Excellence Mgr Poiré, les pères du collège de Sainte-Anne, le maire, M. Eugène Garon, et plusieurs notables de la paroisse, cultivateurs et hommes de profession, assistaient à cette séance. La salle était remplie. Si nous avions ici un souhait à faire, ce serait que la salle fût plus vaste pour contenir un plus grand nombre de personnes désireuses d'assister aux conférences.

M. Colbert Martineau qui a fait la conférence a pris pour sujet "Le bétail," résumant d'une manière très habile, les enseignements donnés sur cette importante question par le professeur d'agriculture, M. Schmouth.

Cette conférence qui a duré près d'une heure a donné lieu à une intéressante discussion sur ce sujet.

PARTIE NON OFFICIELLE.

SILK RIBBONS!

Those of our lady readers who would like to have an elegant, large package of extra fine, Assorted Ribbons (by mail, in different widths and all the latest fashionable shades; adapted for Bonnet Strings, Neckwear, Scarfs, Trimming for Hats and Dresses, Bows, Fancy Work &c, can get an astonishing big bargain, owing to the recent failure of a large wholesale Ribbon Manufacturing Co., by sending only 25 cents (stamps), to the address we give below.

As a special offer, this house will give double the amount of any other firm in America if you will send the names and P. O. address of ten newly married ladies when ordering and mention the name of this paper. No pieces less than one yard in length. Satisfaction is guaranteed, or money cheerfully refunded. Three packages for 60 cents. Address, LONDON RIBBON AGENCY, JERSEY CITY, N. J.

AUX SOURDS.—Une personne guérie d'une surdité constante et de maux de tête de 23 ans par l'emploi d'un remède très simple, enverra la description *gratis* de ce remède à toute personne qui en fera la demande. S'adresser à NICHOLSON, 30, rue St-John, Montréal.

A VENDRE

CHEVAUX PERCHERONS ET NORMANDS,
BÉTAIL AYRSHIRE,
COCHONS BERESHIRE,
VOLAILLES PLYMOUTH ROCK.

S'adresser à

M. LOUIS BEAUBIEN,
30, rue Saint-Jacques Montréal.